



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULA				
Ozono	máximo	hora	Centro	134	18	pm-10	máximo	hora	Centro	134	18	Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos	VERDE	
Noroste	131	17	Suroeste	141	18	Noroeste	51	07	Suroeste	141	18		Todos los vehículos con hologramas 1 y 2, cuya terminación de placas sean 1 y 2.	
Noreste	131	17	Sureste	120	17	Noreste	131	07	Sureste	120	17			

EX DIRECTOR DE OBRAS SOLICITA AMPARO

# Catean 42 inmuebles relacionados con el cártel inmobiliario de la BJ

La FGJ investiga a 8 constructoras vinculadas con Nicias René Aridjis Vázquez // Hay presunto enriquecimiento ilícito, señala

LAURA GÓMEZ FLORES

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) informó que suman 42 los inmuebles cateados involucrados con el cartel inmobiliario de Benito Juárez, donde se investiga a ocho empresas constructoras, propiedad o de las que es socio el ex director de Obras y Desarrollo Urbano de la demarcación Nicias René Aridjis Vázquez, quien solicitó un amparo ante la orden de aprehensión girada en su contra por enriquecimiento ilícito.

Fuentes de la dependencia señalaron que se solicitó la emisión de una ficha roja contra el ex funcionario, que junto con el ex director Jurídico y de Gobierno Luis Vizcaino Carmona —ya detenido y cuya audiencia continuará hoy— encabezan dicho cártel.

De acuerdo con las investigaciones, “no tiene declarados los recursos generados por sus empresas, ni las rentas de los bienes inmuebles en su poder, por lo que se indaga si cuenta con fideicomisos privados o una sociedad mercantil para mover ese dinero”, indicaron.

Hasta el momento, argumentaron, “lo que ya pudimos demostrar es la inconsistencia entre sus declaraciones patrimoniales e ingresos como funcionario público, lo que tiene en propiedades y cuentas, y encontramos que se enriqueció ilícitamente”.

De 2006 a 2018, cuando estuvo al frente de dicha dirección durante los gobiernos de Mario Alberto Palacios, Jorge Romero y Christian von Roehrich, otorgó manifestaciones de construcción de obra y dictámenes para obra nueva, además de cambios de alineamiento y número oficial para tramitar la transferencia de potencialidades y elevar el número de pisos en edificios, con lo que “en lugar de pedir a los desarrolladores dinero, se quedaba con departamentos”, explicaron.

Con ello, dijeron, “evitaba bancazar el dinero y correr el riesgo de ser perseguido, por lo que una



▲ La Fiscalía capitalina cuenta con pruebas sólidas de que en Benito Juárez se otorgaban permisos de construcción a cambio de departamentos, asegura la jefa de Gobierno. En la imagen, desarrollo habitacional sobre la avenida Coyoacán. Foto Luis Castillo

vez que le eran entregados los departamentos, los rentaba, lo cual no es menor, porque la mayoría de los inmuebles se ubican en zonas de alta plusvalía”, como las colonias Nápoles, Del Valle, Narvarte, Nochebuena y Letrán Valle, en Benito Juárez; se tiene uno en la colonia Guadalupe Inn, en Álvaro Obregón; y uno más en el estado de México, con lo que suman ya 42, detallaron.

El amparo que tramitó el funcionario “no detiene las investigaciones y si abona a su culpabilidad, cuando podría presentarse con éste a comparecer”, consideraron.

Reiteraron que, a raíz de sus operaciones, sus jefes inmediatos y presuntamente otras personas de alto nivel jerárquico en la alcaldía y el Partido Acción Nacional pudieron haberse visto beneficiadas económica y políticamente.

## No existe persecución política contra ex funcionarios panistas: Sheinbaum

ALEJANDRO CRUZ Y SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Los ex jefes delegacionales del Partido Acción Nacional (PAN) en Benito Juárez Jorge Romero Herrera y Christian von Roehrich deben dar explicaciones por la actuación de funcionarios de sus administraciones que son investigados por su presunta relación con el llamado cártel inmobiliario, señaló la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

En conferencia, manifestó que no hay persecución política, sino una investigación en la que la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina cuenta con pruebas sólidas de que se otorgaban permisos de construcción a cambio de departamentos.

Agregó que suman ya 42 inmuebles los que se investigan y

por los que hay una solicitud para ser asegurados, incluso en uno de ellos, reveló, vive Von Roehrich, actual coordinador del PAN en el Congreso local.

Luego de que Romero Herrera, quien actualmente es diputado federal, señalara que hay una persecución política, la titular del Ejecutivo local manifestó que, “más bien, él tendría que dar explicaciones, porque tuvo estos servidores públicos como parte de su administración”, en referencia al ex director de Jurídico y de Gobierno Luis Vizcaino Carmona, así como el ex director de Obras y Desarrollo Urbano Nicias René Aridjis Vázquez.

Sheinbaum Pardo agregó que muchas de las viviendas que forman parte de la investigación están en renta, por lo que, insistió, los involucrados tienen mucho que explicar, pues lo que se ha encon-

trado es “un nido de corrupción”.

Por otro lado, dijo que la Secretaría de la Contraloría General deberá investigar la denuncia presentada por Morena en torno al actual alcalde en Benito Juárez, el también panista Santiago Taboada Cortina, respecto de que sus ingresos pasaron de 40 mil a más de 14 millones de pesos, además de que declaró ser socio de una empresa que se presume es fantasma.

En tanto, Morena en el Congreso local prepara un punto de acuerdo para solicitar formalmente a la Junta de Coordinación Política la creación de una comisión que investigue los casos de corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez.

El punto de acuerdo se iba a presentar ayer, sin embargo, por falta de quórum por parte de la oposición, la sesión de la Comisión Permanente tuvo que suspenderse.